

respondernos, de los 500 millones de precipitación:

Desparecen por evaporación.	33 %	= 165 millones m ³
Corren al mar	43 %	210 " "
Absorve el terreno	25 %	125 " "

Se reduce, pues, en un 75 por 100, el enorme volumen caído, siendo el 25 por 100 restante, lo absorbido por el suelo o sea, la parte aprovechable, representada por 125 millones de metros cúbicos.

No se olvide, que nuestro río, no es caudaloso; que dentro de su ámbito, no existen nacimientos termales de importancia, que pudieran demostrar que procedían de ramos parajes fértiles y nos hicieran concebir esperanzas de afluencias permanentes; como cuando de esto contamos, hemos de atenernos a concretar nuestro potencial hidráulico, única y exclusivamente, a lo que nos ofrece el régimen lluvioso, y ya hemos visto, que en la zona que domina nuestros trabajos o sea, en las cuatro quintas partes de la cuenca superior, que es lo que nos interesan la cantidad de lluvia caída en el año, representa un volumen de 125 millones de metros cúbicos.

Con todos estos antecedentes en cuenta pasemos ahora a calcular la cantidad de agua, que los usufructuarios de arriba, que disfrutan del derecho de primacía, nos dejan venir.

G. José Bernabé y Soler.
(Se continuará).

BIBLIOGRAFIA

El diario madrileño «A. B. C.» del viernes 6 del actual en su sección de Noticias de libros y revistas publica la siguiente, que por referirse a nuestro poeta local con sumo gusto reproducimos:

INFORMACIONES Y JUICIOS

Alma Campesina.—J. M. Alvarez de Sotomayor, uno de nuestros mejores y más inspirados poetas regionales, y que ha tenido recientemente, en el Circulo de Bellas Artes, un brillante éxito en la lectura de sus poesías, ha publicado un nuevo libro de versos, «Alma Campesina», al que ha puesto un prólogo Diego San José.

J. M. Alvarez de Sotomayor vive apartado del mundanal ruido en su retiro solariago de Cuevas del Almanzora (Almería). Como Curros Enriquez, como Ro-

salia de Castro, como Mistral, como Gabriel y Galán, ama y siente sobre todo la poesía de su tierra. Es un regionalista puro, que encuentra singular placer y deleite en darnos a conocer los decires y costumbres del terreno que le vio nacer. Su poesía tiene un sabor agradable y dulce. En sus versos vibra todo el alma del campo almeriense.

«Camelia», «La nietecita», «El espantajo», «La confesión hortelana», «Los dos hijos» y otras muchas composiciones, graciosas y socarronas unas, llenas de emoción y ternura otras, componen el volumen. Si Sotomayor no estuviera ya acreditado como un excelente versificador, bastaría este libro para concederle máxima autoridad en las lides poéticas. «Alma Campesina» es un volumen que merece figurar en todas las buenas bibliotecas.

DEPORTE

Arbitrando D. Antonio García-Alix que por cierto tuvo mucho acierto en su actuación se alinearon los equipos en la forma siguiente.

Atletic F. C. Carlos, Paco, Moreno, Miguel, Céspedes I, Diego, Liendres, Perico, Céspedes II, Melendez, Quiñi.

Deportivo La Salle: Andrés, Casanova; Blesa, Dionisia, Llamas, Diego, Carretero, Amate, Joaquín Manolo, Mario.

Un nerviosismo que invade a todos los jugadores, empieza este partido con suerte incierta para ambos campos, los primeros minutos son de tanteo y no se liga ninguna jugada digna de tal nombre, sin embargo dominan los del Athletic que adelantan hasta la portería contraria por lo cual los del Deportivo se ven en peligro, hasta que el balón es despejado por el defensa y recogido por Manolo, este combina a Joaquín que da dos pasos a los defensas, chuta a la portería, consiguiendo que el portero no pueda detener el balón, marcando por tanto el 1.º a favor del Deportivo L. S.

Se caldean los ánimos pero el juego no avanza por ninguna parte y cuando menos se esperaba en un avance de Joaquín éste tira un chut cruzadísimo del que el portero no se da cuenta hasta que está dentro de la portería. Ovación de los partidarios del

Deportivo L. S. lluvia de aplausos. Y como si esto hubiera sido un reactivo, un avance de Quiñi que larga los defensas de un chut logra pasar la puerta de Andrés a pesar de la estirada de éste, se vuelve a centrar y Manolo logra marcar el tercer tanto a favor de su equipo, terminando el primer tiempo por 3 a 1. Comienza el segundo tiempo con bastante animación logrando Joaquín a colocar un solo goal que fué el único del segundo tiempo, terminando por 4 a 1 a favor del Deportivo la Salle.

Se distinguieron por los vencedores: Joaquín y los hermanos García por la maestría que les caracteriza también el medio centro Llamas que jugó un march muy aceptable y que a fuerza de valentía y coraje cumplió el difícil puesto del eje de equipo.

De los vencidos: Melendez, Paco, Céspedes, Quiñi.

Dejamos por fin el glosar la actuación del nuevo «goal-keeper» que no cesó de trabajar un momento, interviniendo siempre con decisión y acierto, ha sido la suya una aparición afortunada de su difícil acometido salió airoso el nuevo guardameta de nuestros once.

A GALLARDO

REALIDADES

¿Cómo quieres que lo ame? Si en el alma
Cual siempre ha sucedido
Tras de la tempestad viene la calma
Y el amor se acompaña del olvido
Ya no pueden pasar dichas que fueron
Mis amores pasaron como un mito
Que los Hados en nada convirtieron
No quise que murieran y murieron
Era su ley fatal estaba escrito
Y ya, no resucitan
Antes saldrán del centro en que gravitan
Los astros que circundan lo infinito.

Maria Nina.

Funad papel ESTAMPA es el mejor.

A las puertas de la Excomunión

Epoca de crisis, días de luto desgraciadamente vive la patria, días de luto lamentablemente atraviesa el mundo, días de luto inefablemente invaden el cosmos. ¿Causa...? La humanidad. ¿Razón...? La potencialidad de la materia. ¿Manifestación...? La realidad. En los ramos todos del sentir bien patente y obvia aparece esta magna superioridad de la ma-

teria sobre el espíritu. Por esto, en la política respiramos intranquilidad; en lo familiar desconfianza; en lo moral ineficiencia; en lo filosófico impotencia; de lo que pugna con la moral, y por no aquilatar más, en lo religioso como expresión común de todo lo capaz de representación, repulción absoluta. ¿Y es tan triste esta cruda verdad que quien será el que descansa tranquilo sin la pretensión de indagar la causa de tan deplorable efecto?

Yo tras mucho cabilar, tras muchos desvelos y no menos trabajos he llegado a concluir en que la religión, esa manifestación del palpitar familiar en una u otra creencia, esa esperanza de una recompensa (causa primera) en razón a respetar una serie de preceptos, que series de mandatos, o está muy adulterada o está muy falseada o está muy ignorada; y no por que resulte arduo el conseguir lo indispensable de nuestra religión, bien poca inteligencia (en mi entender) precisa el aprender los preceptos que Dios señaló a Moisés en Sinaí.

Otra es la causa, si, otra capaz a justificar esa aversión a cuanto con religión se toca; el insano proceder de ministros, de pastores, de sacerdotes, (como los nombra Moisés hablando por Dios al pueblo hebreo) que movidos por la fatuidad, alentados por el orgullo, impulsados por las pasiones, llegados a la desolación, a la desolación, ministro de Cristo, que llevado de la caridad trata de administrar un sacramento a alguien que de él lo solicita, y a esperar plácemes del sancho público que escuchaba lelo de boca de un cura mayor, el que hay negación de administrar algún sacramento de muertos per accidens y propio de moribundos, a sacerdotes que no sea el de semana; y esto, bajo pena de excomulgación.

Recibiría los aplausos de algún soberbio cretino; pero, del público algo competente el que más ha favorecido en el hecho se ha expresado así: «Pobre hombre tan esclavizado está de lo que es mundo, que pretenda llevar la política a la Iglesia olvidando que dió Dios a su pueblo sacerdotes y reyes, que expulsó del templo a los mercaderes y que dijo a Dios lo que es de Dios, y al César lo que es del César.

Habrá muchos argumentos pro-